

## SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS RADIO – MATUTINA JUEVES 03 DE MAYO DE 2007

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)

TVA Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)

### POLÍTICA

Vía Telefónica. **Eduardo Nava Bolaños**, Senador de la República por el PAN comenta sobre la ley del ISSSTE, que hubo un grupo que estaba inconforme y nunca la aceptaron. Los trabajadores no pierden sus prestaciones pero sí se incrementan las pensiones. Desde el punto de vista político, hay que platicar y se verá. El votó a favor de esta ley, en general fue a favor y sí beneficiara a los trabajadores. En otro tema, sobre la impugnación de la elección de consejeros estatales, comenta que sí hubo irregularidades, que favorecieron a algunos candidatos, por lo que está en su derecho de decir lo que no le gusta y recurrir a las autoridades correspondientes. Señala que esta inconformidad la comentó dentro de su partido y que debe de ser un proceso transparente, sin beneficiar a nadie. (EL)

Cabeza. La sociedad le cobrará la factura al mandatario del estado **Francisco Garrido**, por su ausencia en el desfile del 1º de Mayo, aseguró **Ramiro Trejo** dirigente del comité municipal del PRD. (EL)

Cabeza. Han aparecido credenciales falsas del Instituto Federal Electoral. (EL)

#### LEGISLATURA

Cabeza. Para promover que la gente se sume a integrar un movimiento en contra del fraude electoral y el alza de precios, entre otros postulados, se instaló un módulo de credencialización del gobierno legítimo, en las oficinas de la diputada **Carmen Consolación González Loyola** en la casa legislativa. (EL)

Fueron citados el tesorero **Miguel Martínez Moyano** y el Secretario del Ayuntamiento de Querétaro **Apolinar Casillas** para dar la referencia de cómo se pretende reestructurar la deuda contraída en el 2004 por el Municipio y que ascendía 421 mdp, dijo el diputado **Ricardo Martínez**. (EL)

### ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El ambiente de inseguridad que se vive en el país, frena las expectativas de inversión de Japón en México, señaló el embajador **Yubun Narita**. (NC)

En más de un 50% podrían incrementarse las ventas con motivo del día de las madres, señaló el Presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri**, quien agregó que en el caso de los servicios, podría llegar al 80%. (NC)

Entrevista. **Mauricio Kuri González** Presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Querétaro comenta sobre el dispositivo de seguridad que han iniciado de manera conjunta los empresarios en Querétaro con el gobierno del estado. Este dispositivo fue 100% dirigido a la policía, con la finalidad de tener un negocio seguro. En el 2003 había una gran cantidad de bandas que llegaban de México a asaltar y se iban. Querétaro en lo que se refiere al comercio es la punta de lanza, son el 50% del Producto Interno Bruto. Las necesidades de los empresarios son que haya más licencias, delegados accesibles y el cabildo. Para que un negocio sea negocio, hay que sufrir. El reto es que haya gobiernos transparentes, funcionales y efectivos. Están en contra de las ferias golondrinas, que traen productos de baja calidad. Están protegiendo el comercio de Querétaro, ya que no le puedes dar la igualdad a la gente que viene de fuera, porque no pagan renta, ni impuestos, hay que proteger a los comercios queretanos, consumir lo que el Estado produce. Esta alerta máxima sí ha funcionado. (EL)

### EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. La prueba Enlace funciona sólo parcialmente, pues no se enfoca ni en todo el universo escolar, ni en todas las asignaturas, aseguro el Diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. (EL)

## SOCIEDAD

Luego que se dio a conocer el ganador de la licitación del Acueducto 2, la Comisión Nacional del Agua vigilará que se apliquen las reglas y las normas de la ley de obra pública, señaló el gerente regional, **Sergio Loustanau Velarde.** (NC)

Cabeza. El lunes pasado la CEA dio a conocer quienes serían las empresas constructoras triunfadoras en este proceso de licitación para lo que es el Acueducto II. (EL)

La Comisión Nacional del Agua inició desde febrero, un recorrido para constatar el Estado en que se encuentran presas y bordos de la entidad, aprovechando el bajo nivel de agua que por el momento tienen. Hasta el momento no se han encontrado daños o problemas. (NC)

Denuncia. Los vecinos de la colonia Las Margaritas, no tienen agua, en Carrillo Puerto, en San Pedrito Peñuelas las últimas semanas ha escaseado el agua. Le preguntan a la CEA es, por qué ha escaseado el agua. (EL)

Se realizó en Bernal, la primera reunión estatal de protección civil, con la participación de los tres niveles de gobierno. El fin es atender coordinadamente, todo tipo de emergencias en el Estado y dar respuesta inmediata. (NC)

Cabeza. Se llevó a cabo el primer encuentro Estatal de Protección Civil 2007 en la Delegación Bernal, Municipio de Ezequiel Montes, encabezado por el Gobernador **Francisco Garrido Patrón.** (EL)

Al finalizar el año podría estar lista la primera etapa del atlas de riesgo digital, el cual tiene detectadas 93 empresas que manejan sustancias peligrosas, informó el Secretario de Seguridad Ciudadana, **Edgar Mohar Kuri.** (NC)

Cabeza. Se han invertido hasta el momento 6 mdp, en lo que será el atlas de riesgo digital, informó el Secretario de Seguridad Ciudadana **Edgar Moar Kuri.** (EL)

Querétaro es de los pocos Estados, donde cada municipio cuenta con su unidad de protección civil, destacó **Edgar Mohar.** Sin embargo reconoció que falta mucho por hacer para fortalecer la infraestructura de estas unidades municipales. (NC)

La dirección de gestión de emergencias realizará simulacros en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, en cuestión de secuestros y emergencias, informó **Gerardo Quitarte**, Director de gestión de emergencias. (NC)

Vía telefónica. **Gerardo Quirate**, director de gestión de emergencias, señala que ayer en Bernal se reunieron con las unidades municipales de protección civil para revisar algunos puntos de trabajo y los acompañó el gobernador. Los fenómenos hidro-meteorológicos son importantes en Querétaro y es en lo que más atención se pone. El radar que tiene la CEA es único en el país y se trabaja permanentemente para conocer las condiciones del clima, para alertar en la medida de las posibilidades, a las autoridades municipales. En cuanto a los huracanes, el pronóstico de la Comisión Nacional del Agua es que el año será particularmente seco, pero también se prevén algunos fenómenos que permitan más lluvias. El clima está muy extraño y el fenómeno del niño está cada vez más activo. Hay que estar preparados y al pendiente de la situación. En unos días se reunirá el comité estatal para revisar la situación de bordos y presas, que están a buen nivel. En cuanto al atlas de riesgo, se avanza a buen paso y la intención es tener la primera etapa a fines de este año, para que sea una herramienta utilizable. Los helicópteros de gobierno están a disposición del sistema de protección civil y se han usado, como en el traslado del bebé traído de Jalpan; la indicación del gobernador es dar prioridad a este tipo de casos. Pide a la gente evite tirar basura en drenes y bordos, pues ello impide que el dren cumpla con su función. Así mismo, es necesario mantenernos informados, a través de los medios, en temporada de lluvias. Oficialmente la temporada de lluvias empieza el 15 de mayo. (NC)

Cabeza. Los Hogares Providencia de Querétaro atienden un total de 60 niños y hay muchos más que necesitan esta ayuda. (EL)

Hoy, día de la Santa Cruz, se festejan todos los trabajadores relacionados con la construcción. (NC, TVA)

## MUNICIPIOS

Ayer se inauguró el foro ciudadano por la transparencia. **Manuel González Valle** aseguró que se debe escuchar a toda la sociedad para así lograr un buen gobierno. (NC)

Vistazo Ciudadano desde la calle de Madero, esquina Paseo Niños héroes, en la colonia Niños Héroes; es una vialidad muy limpia, aquí hay un modulo de seguridad el cual dispone de estacionamiento para su servicio. La gente de la colonia denuncia que en el estacionamiento hay patrullas de las pequeñas, que no tienen batería, ni placas, ni engomado, están abandonadas. La encargada del módulo Noemí Beltrán comentó que las patrullas sí sirven y que ayer fueron usadas hasta las 8 de la noche, hoy les están recargando la batería, que dura aproximadamente unas 5 horas. La oficial comenta que la plantilla de ese módulo es de 33 elementos. (EL)

Mil nuevos botes de basura serán colocados en la ciudad de Querétaro, informó el Secretario de servicios públicos **Alejandro González Valle**, quien dijo que el incremento pretende mantener la calidad de ciudad limpia que tiene el municipio. (NC)

Ante el inminente cierre del relleno sanitario del municipio de Corregidora, para el 30 de mayo, hay la posibilidad de que la basura de esta demarcación se lleve al relleno del municipio de Querétaro, señaló **Alejandro González Valle**. Mencionó también la posibilidad de compartir el rastro municipal.(NC)

Los comerciantes de la Central de abastos, mantienen una deuda con el municipio, por la recolección de basura, por 350 mil pesos y ahora tienen servicio privado, señaló **Alejandro González Valle**. (NC)

En los próximos días iniciará un programa de reforestación de la base de la peña de Bernal, ya que los turistas han acabado con la flora del lugar, señaló el Alcalde de Ezequiel Montes, **Martín Vega Vega**. (NC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Más de 100 kilos de queso han sido asegurados por la Secretaría de salud durante el primer trimestre del año, por no contar con las normas de higiene necesarias. El director de regulación sanitaria, **Raúl Figueroa**, indicó que lamentablemente, cerca del 80% de estos quesos que se comercializan en el Estado, no cumplen con los requisitos. (NC)

Cabeza. Desde hace 6 años las ladrilleras de San Juan del Río y de Tequisquiapan operan de manera inadecuada, además de utilizar residuos de aceites y llantas que contribuyen a la contaminación atmosférica, denunció la diputada **María de Jesús Ibarra**. (EL)

Cabeza. Alrededor del 70% de los jóvenes mexicanos son depresivos, gran parte de ellos se encuentran en Querétaro. (EL)

Cabeza. El día de hoy se celebra el **Día Internacional del Combatiente de Incendios Forestales**, con el cual se muestra el apoyo hacia aquellos que combaten los fuegos en bosques y campos de todo el mundo. (EL)

## LABORAL

Querétaro se sumó al paro nacional ayer y el Instituto Tecnológico de Querétaro, por lo que la institución permaneció cerrada hasta las 10 de la noche de ayer. El dirigente sindical, **Sergio Becerril**, afirmó que cuentan con el apoyo de los cerca de 4 mil estudiantes, en el rechazo a la nueva ley del ISSSTE. (NC)

La Huelga del Instituto Tecnológico del día de ayer, fue acordada por 167 trabajadores de 450 que laboran en el Instituto y de ninguna manera debe verse como falta de sensibilidad hacia los estudiantes, aseguro **Sergio Becerril** Secretario General del Sindicato del IEQ. (EL)

19 escuelas de educación básica en Querétaro, realizaron paros permanentes y parciales ayer, lo cual afectó a cerca de 5 mil estudiantes, señaló el coordinador de gestión educativa de la USEBEQ, **Margarito Medina Noyola**. (NC)

Cabeza. El día de ayer, después del paro realizado por los trabajadores y académicos del Instituto Tecnológico de Querétaro, alrededor de 46 Instituciones pararon para manifestar su repudio a las modificaciones de la Ley del ISSSTE. (EL)

Médicos, enfermeras y personal de Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado, señalaron estar en desacuerdo con las reformas a la ley del ISSSTE, pese que en su mayoría desconocen las transformaciones. (EL)

Cabeza. La delegación del ISSSTE cerró ayer sus puertas desde las 12 del día. Las casetas, no fueron tomadas, pero existe la amenaza de mantener paros indefinidos, si no se modifica la ley del ISSSTE. (NC)

Cabeza. Más de mil trabajadores de diferentes sindicatos se manifestaron a las afueras de Palacio de Gobierno, para expresar sus demandas, así lo informó **Arturo Bravo**. (EL)

Cabeza. Hubo molestia de los trabajadores de Querétaro por la ausencia de **Garrido**. (EL)

Cabeza. No a la reforma del Morvissste, Vicente corrupto la base está de luto, son algunos de los tantos lemas que se mostraron por los trabajadores de estado. Durante el desfile del 1° de Mayo. (EL)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Arraigan a un comandante de la guardia municipal; la orden fue dictada por la procuraduría general de justicia del Estado ye trata del comandante **Jorge Antonio Vega** quien está siendo investigado por parte de las autoridades de la PGJ y en cuanto se tengan indicios de su posible relación con el crimen organizado en Querétaro, será juzgado como lo establece la ley. (EL)

Sección jurídica. **Mariela Ponce Villa** comenta que la ley para menores infractores se aplicará en Querétaro hasta enero del 2008. Es importante por la situación que viven los adolescentes, que son personas en desarrollo a quienes se les reconocen derechos diferentes al sistema procesal de adultos. Ante esto, la facultad de derecho de la UAQ inició un diplomado sobre el sistema integral de justicia para adolescentes, el pasado viernes y concluye el 14 de julio; las inscripciones están aún abiertas. Durante mucho tiempo se consideró a los adolescentes inimputables desde el punto de vista penal y se crearon las instituciones de tutelaje. Con el nuevo sistema, se involucra por primera vez a la familia y se encamina a forjar en ellos, experiencias de ciudadanos responsables, mediante una atención particularizada, encaminada a la rehabilitación. No en todos los casos el chico pierde la libertad, puede haber internamiento domiciliario, internamiento en tiempo libre o definitivo, en casos extremos. Cuando un adolescente comete un delito, muchas veces son los papás quienes más esconden y protegen a sus hijos, pero deben confiar en este nuevo sistema. La ley se aplica para los que hayan cometido una conducta delictuosa antes de los 18 años y puede abarcar sanciones hasta los 25, en el mismo centro de internamiento. Todos los involucrados en este nuevo sistema, deben conocer muy bien las bases y en qué consiste, para que se aplique adecuadamente; se debe fortalecer mucho al personal con capacitación e integrar especialistas en el área; el seguimiento de cada caso, es fundamental. (NC)

Vía telefónica. **Pablo Enrique Vargas**, ex presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, comenta que cuando hay un clima de impunidad siempre hay inconformidad, las comisiones hacen todo lo posible por cumplir con sus responsabilidades dentro del marco de las leyes. La UNICEF acaba de publicar su informe mundial de la infancia 2007, con aspectos interesantes. La igualdad entre los géneros va de la mano del bienestar de la infancia. Cuando se promueve la autonomía de las mujeres para que lleven vida plena y productiva, los niños y las niñas prosperan. Cuando se les niega a las mujeres la oportunidad dentro de la sociedad, los niños y las niñas sufren. La idea es lograr todos los objetivos del milenio como son; reducir la pobreza, el hambre, mejorar la salud de las madres, asegurar la educación, combatir las enfermedades, asegurar el medio ambiente, combatir la extrema pobreza. Garantizar la vida, nutrición, educación y salud son los cuatro factores importantes para mejorar las condiciones de vida de las mujeres y niños. El agua es importante, debe ser un derecho humano indispensable para las familias. Querétaro cumple con los parámetros de garantizar las cuatro medidas, pero falta combatir, pobreza, educación y salud. La UNICEF califica estas medidas a nivel nacional y Querétaro cumple con los parámetros. Al gobierno del estado le corresponde establecer una alianza con la UNICEF para trabajar en estos temas. 275 millones de niños padecen Violencia Intrafamiliar en el mundo. (EL)